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Анна Яковлевна вспоминает  о сво-
их родных: «Я родилась в Салде. Мои 
родители были спецпереселенцами с 
Украины. Судьба распорядилась так, 
что молодыми они познакомились 
в одном общем телячьем вагоне, в 
котором их везли на Урал. Потом ра-
ботали в Коми-Пермяцком округе на 
лесоповале. Отец мамы там и умер. 
Дед отца, Степан Белошкурский, са-
гитировал бабушку мамы ехать с ними 
по вербовке на строительство заво-
да «Стальмост». Так родные мамы, 
Анастасии Савченко, и папы, Якова 
Белошкурского, оказались в Салде. 
Позже Яков Степанович и Анастасия 
Кузьмовна стали супругами, у них ро-
дилась дочка Аня».

Выпускница школы №4 1962 года. 
Свою педагогическую деятельность 
начала пионерской вожатой в своей 
родной школе № 4. Это было время 
пионерских горнов и барабанов, слё-
тов, демонстраций, спортивных меро-
приятий, парадов. За активную работу 
с пионерами получила свою первую 
награду-значок ЦК комсомола. Затем 
Котову А.Я. перевели в городской ко-
митет комсомола заведующей школь-
ным отделом. В течение двух лет 
она возглавляла работу с пионерами. 
Через два года судьба вновь вернула 
её в школу № 4,  но уже завучем по 
воспитательной работе. В то время 
она училась в Нижнетагильском педа-
гогическом институте на факультете 
русского языка и литературы. Потом 
её перевели завучем по учебной рабо-
те начальной школы. Анна Яковлевна 
вспоминает о том, что коллектив учи-
телей начальных классов был очень 
сильным: это Валентина Андриановна 
Трушникова, Алефтина Николаевна 
Лужина, Нелли Павловна Комельских. 
Несколько лет Котова А.Я. проработа-
ла школьным инспектором горОНО, 
которое тогда возглавляла Таисья 
Александровна Ходанецкая. Три ин-
спектора руководили деятельностью 
школ Верхней и Нижней Салды, всех 
сельских населённых пунктов.

В 1992 году, по состоянию здоровья, 
из Верхней Салды она переехала в 
деревню Нелоба. Сначала работала 

заместителем директора школы по 
учебно-воспитательной работе, а по-
том учителем русского языка и лите-
ратуры. Образовательное учреждение 
возглавлял Вадим Семёнович Фоми-
ных. 20лет Анна Яковлевна посвятила 
Нелобской школе.   Учитель рассужда-
ет: «Двадцать лет стали для меня 
временем творческого подъёма, когда 
душа раскрылась навстречу сельским 
детям. Нелобская школа оказалась 
моей школой, можно сказать, школой 
семейной: я жила в деревне и могла 
встречаться с ребятами после уро-
ков». Директор школы Галина Михай-
ловна Гаряева так оценила труд учи-
теля А.Я.Котовой: «Анна Яковлевна 
относится к тем учителям, которые 
постоянно находятся в творческом 
поиске. Она обладала удивительным 
умением реализовывать инноваци-
онные идеи. Фундамент личност-
ных качеств, который закладывала 
А.Я.Котова, помогал её выпускникам 
успешно адаптироваться  в образова-
тельных учреждениях города, области 
и быть успешными в жизни. Каждый 
год её ученики являлись участниками 
областного краеведческого конкурса 
«Юные знатоки Урала». Увлечь детей 
заниматься поисковой краеведческой 
работой Анна Яковлевна смогла бла-
годаря влюблённости в своё дело».

Котова А.Я. считает себя счастли-
вым человеком. Ведь осуществилась 
её мечта –создание книги о родной 
деревне. Признание в любви своей 
малой родине, сохранение памяти о 
людях, сделавших историю родной де-
ревни - таков лейтмотив книги «Дерев-
ня Нелоба» краеведа Анны Котовой. 
Она много лет собирала материалы, 
трудилась в архивах и библиотеках, 
по крупицам выуживая бесценный  ма-
териал. Эта книга для неё - признание 
в любви   к родной деревне, история 
которой уникальна и удивительна.

За какое бы дело она ни бралась, 
всегда стремилась к совершенству. 
Именно такой человек  Анна Яков-
левна. За успехи в педагогической 
деятельности неоднократно награжда-
лась многочисленными грамотами и 
благодарственными письмами, имеет 

государственные награды: знак «От-
личник народного просвещения»,  ме-
даль «Ветеран труда». За неординар-
ную, многолетнюю профессиональную 
работу педагог Анна Яковлевна Кото-
ва в 2009 году получила высокое зва-
ние «Лучший учитель России».

Сложности жизни укрепляли Анну 
Котову. Нет рядом мужа Адольфа. 
Вместе они воспитали двоих детей. 
Теперь у сына Сергея и дочери Ма-
рины уже свои семьи. И приятно, что 
время от времени они собираются все 
вместе. А поговорить, вспомнить и по-
мечтать всегда есть о чём.

Дорогая Анна Яковлевна! 
Мы желаем Вам сохранить 

крепкое здоровье до глубочай-
шей старости, желаем Вам ещё 
много-много лет жить в гармонии 
с собой, получая от жизни удо-
вольствие. Неисчерпаемой энер-
гии, бодрости, воодушевления и 
большой удачи!

Г.Костромина, Л.Заводская, 
ветераны педагогического 

труда

С ЮБИЛЕЕМ, ДОРОГОЙ НАШ ЧЕЛОВЕК!
10 сентября свой 80-летний юбилей отмечает жительница 

нашего города, которая всю жизнь посвятила преподавательской 
деятельности, удивительный и разносторонний человек, Педа-

гог с большой буквы, милая и обаятельная женщина, заботливая 
мать, бабушка, прабабушка — Анна Яковлевна Котова.



2 стр.                      НАША МАЛАЯ РОДИНА

День первый. 07.08.24.
Перед поездкой на сплав нас мучили сомнения, хватит ли нам 

физических сил преодолеть маршрут, а главное, позволит ли по-
года получить удовольствие от похода. Удивляюсь и восхищаюсь 
нашими женщинами, их ничем не напугать! 7 августа в 7 утра мы 
отправились навстречу приключениям.

По дороге к реке вышли из автобуса, чтобы посмотреть на ру-
котворный Висимо-Уткинский 5-метровый водопад. Фото получи-
лись интересные.

К завтраку прибыли в поселение Ёква. Встретили нас инструк-
тор Ирина и повар Роман. Перед выходом в плавание инструк-
тор провела с нами короткий инструктаж, пообещала, что забота 
о нас будет всемерная, она будет помогать нам во всем, чтобы 
отдых был приятным. Ирина предложила игру-знакомство. Так 
как мы друг друга знали хорошо, то встретили это мероприятие 
со скепсисом, который быстро развеялся. Вот, что мы узнали о 
себе:   

Ирина – активная (инструктор)  Людмила – 5 звезд    
Марина   - добрая   Тимофей – экстремал 

   Николай – фотограф   Роман – повар          
Геннадий – спокойный   Алексей – ещё спокойнее
Клава – бесшабашная   Ольга – шебутная    
Раиса – интересная   Лидия – совхозная 

   Лариса – энергичная                Елена – загадочная 
        Команда: «Стрела», с девизом: «Гоним, гоним, не догоним» 
стартовала вниз по реке. Первым нас встретил Камень Собачий, 
очень протяжённый с красивыми высокими скалами. Называется 
камень так, потому, что сюда навстречу караванам выбегали с 
лаем собаки. Для выравнивания катамарана по течению, преодо-
ления перекатов, мелких мест и протоков между островами при-
ходилось работать вёслами по команде «вперед» или «табань». 
Мы дружно гребли и пели почему-то пионерские песни! От волн, 
созданных катамараном, улепётывали утки с утятами, журавлик 
перелетал вперёд, дожидался и снова сопровождал наше плав-
средство. Мы смотрели по сторонам во все глаза, как люди, спо-
собные видеть красоту и восхищаться. Понравился своей красо-
той камень Синий, который завершался скалой Конёк. Спустя 2 
часа, напротив камня Писанного, остановились на перекус. 

На следующем перегоне огромное впечатление на нас произ-
вёл огромный каменный крест, установленный на берегу реки 

Чусовая Акинфием Никитичем Демидовым в 1779 году в честь 
рождения на этом месте сына Никиты. На противоположном бе-
регу на камне было выбито изображение этого креста.

На протяжении всего пути приятно было приветствовать встре-

чающихся нам рыбаков и туристов, махать им руками, кричать 
приветствия и добрые пожелания, получать то же самое в ответ.

У камня Ростун разгрузили катамаран. Первым делом для нас 
поставили «друга», так называется парусиновая палаточка-туа-
лет. Пока Роман готовил нам горячий обед, под руководством ин-
структора поставили раскладные столы и скамейки, натянули над 
ними тент, плотно пообедали. Затем инструктор Ирина научила 
нас ставить палатки, раздала маты, уютные спальники, надувные 
подушечки. Закончился день  посиделками у костра с соседями 
по стоянке.

День второй, 08.08.24.
Проснулись в 5:30, ждали, когда из-за высоких камней прогля-

нет солнце. Но увы, было пасмурно. Собрали постельные принад-
лежности, палатки, сделали зарядку и в 8:30 позавтракали кашей 
5 злаков с фруктами. После завтрака свернули лагерь, погрузили 
все вещи на катамаран и в 9:30 с песней «Из-за острова на ст-
режень…» отчалили. Снова нас радовали красоты реки Чусовая: 
камни Юрта, Желтый, Красная гора, Темняш, Кирпичный, Коро-
бейный. Погода разгулялась, светило яркое солнышко. Проходя 
мимо одной из стоянок, увидели горящий костёр без присмотра, а 
ветер сильный. Вернулись, пристали, затушили и, с чувством гор-
дости за себя, отправились дальше по Пермскому краю до камня 
Печка. Камень Печка покорил нас своей необычайной красотой. 
На подходе к нему, сбоку, виделся дракон с зубчиками по хребту, 
с глазом, с мохнатой мордой. Дракон наклонился и пьёт воду из 
реки, его усы опустились в воду. Когда пристали на противопо-
ложный берег, увидели творило русской печи. 

Здесь разбили лагерь, перекусили шаурмой и отправились в че-
тырехкилометровый пеший поход  на самый высокий на Чусовой 
камень-боец Великан. Трудный подъём с лихвой компенсировал-
ся изумительным видом сверху и проведённой фотосессией. Река 
отражала небо, её ограждали островерхие скалы. Судёнышки на 
воде были малюсенькими с людьми- муравьишками. 

На обратном пути собирали белые грибы и красноголовики. 
Елена Адольфовна оперативно в казане их пережарила. Грибы 
Лариса Васильевна увезет в презент в Москву, как экологически 
чистый продукт.

После вкусного сытного обеда для любителей погреться приго-
товили походную баню. С большим удовольствием распаренные 
мы выбегали в прохладные воды Чусовой. Тарелка с нарезанным 
кубиками арбузом была приятным бонусом к погружению в холод-
ные воды реки.

После ужина нас ждал ещё один сюрприз. Для нас зажгли све-
чу, нет-нет не парафиновую, а финскую. Бревно длиной примерно 
1 м распиливается вдоль на 8 сегментов. Чтобы сегменты не рас-
пались, часть бревна оставляют не распиленной. Бревно ставят 
«на попа», обливают бензином, поджигают. Как же красиво оно 
горит, давая вокруг много тепла и света! Вокруг этой свечи играли 
в «крокодил» и хохотали до боли в скулах. Спать легли усталые, 
но счастливые.

День третий, 09.08.24.
Проснулись в 7:00, сделали зарядку (почему-то мужчины игно-

рируют это занятие?). Пока свёртывали лагерь, на походной печке 
томилась рисовая каша с грушей. После завтрака решили сделать 
общее фото на фоне камня Печка. 10:15 отчалили  от Печки до 
Верхней Ослянки. Любовались камнями Великан (на него восходи-
ли накануне), Воробей, Стеновой, Востряк, Сосун. Остановились 
на перекус салатом с фунчозой у камня Мултык. Так как мы вста-
ли рано, то появилась возможность посетить село Кын Пермского 
края. Кын переводится, как мерзлый. На берегу осмотрели памят-
ник лоту. Лот- это своего рода якорь, который в старину помогал 
баржам проходить бурные участки реки. Он тормозил, не давая 
баржам разогнаться и разбиться о камни- бойцы. На территории 
Пермского края найдено 5 каменных бляшек с изображением мед-
ведя. Сейчас этот образ медведя является символом Пермского 
края. В селе Кын осмотрели достопримечательности, сфотографи-
ровались, попили воды и умылись в роднике «живая вода».

По прибытию в Ослянку, пока нам готовили обед, дружно разо-
брали катамаран на составные части. Аплодисментами встретили 
автобус с водителем Володей, который после обеда помчит нас 
домой.

   Ольга Колоткова,
        ветеран военных строителей

ХРОНИКА СПЛАВА ПО РЕКЕ ЧУСОВОЙ.
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СОБЫТИЯ АВГУСТА
ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

«ВЗВЕЙТЕСЬ КОСТРАМИ...»
100 лет тому назад в Верхней Салде состоялся первый уч-

редительный сбор пионеров. Каждый, кто жил в Советском 
Союзе, с теплыми чувствами вспоминает о замечательном 
празднике, который проводился 19 мая, а посвящен он был 
пионерскому движению. Для пионеров этот день всегда был 
одним из самых больших детских праздников. Обычно про-
водили сбор дружины или отряда. Сбор проходил со всеми 
атрибутами: вносили красное знамя под звуки горна и бара-
бана, пели задорные пионерские песни.

День пионерии — чудный праздник, который не уйдёт в 
историю, пока живы те, кто когда-то назывался пионерами и 
помнят эти замечательные времена. В нашем городе уста-
новлена дата рождения пионерской организации. Из воспо-
минаний первого пионера И.В.Рыбакова: «Первый учреди-
тельный сбор пионеров состоялся 1 августа 1924 года. Этот 
день и считается днём рождения салдинской пионерии. В 
первом пионерском отряде было около 50 человек. Боль-
шинство присутствующих были дети членов партии, дети из 
семей, старшие братья и сёстры которых были активными 
комсомольцами». Из воспоминаний салдинского краеведа 
Д.П.Трифонова: «Первый пионерский отряд в Верхней Сал-
де был организован  летом 1924 года . Собирались в Рабо-
чем клубе имени III Интернационала (клуб Металлургов) на 
собрание учащихся школ поселка. Организаторами первого 
отряда пионеров были секретарь партийного комитета Сер-
гей Абрамович Тарасов, председатель завкома Петр Ива-
нович Минеев (впоследствии директор Саткинского завода), 
секретарь комсомольской организации Федор Степанович 
Дудин и комсомолка Клавдия Кировна Крюкова (позднее 
учитель зарековской школы №6(16))».  Значит нашей сал-
динской пионерии исполнилось 100лет. С Днем салдинской 
ионерии! Пусть дух детства и юношества всегда будет в ка-
ждом из нас!

 Любовь Заводская, 
ветеранская организация 

педагогических работников

СТАРОЕ САЛДИНСКОЕ КЛАДБИЩЕ
16 августа.Необычную экскурсию для ветеранов провел 

сегодня Олег Журавлев. Мы побывали на старом кладбище. 
Для кого-то это место захоронения родных (последнее захо-
ронение числится 1981 годом),а для кого-то – это открытие 
еще одной страницы летописи нашего города. «Современ-
ная история старейшего салдинского погоста печальна и 
трагична, а еще, богата величием духа и самоотверженно-
сти его защитников. И это не преувеличение. Во времена 
дикого каптитализма старое салдинское кладбище стало 
лаукомым кусочком для так называемых «предпринимате-
лей», которые посчитали для себя вполне преемлимым пла-
нировать строительство гаражей на костях наших предков… 
Только благодаря мужеству настоящих патриотов нашего 
города во главе с Ниной Петровной Грибовой, поддержан-
ных общественностью и администрацией Верхней Салды, 
старое салдинское кладбище удалось отстоять от посяга-
тельств вандалов. Но самая главная проблема в том, что 
старое салдинское кладбище сегодня НИЧЬЕ! Его террито-
рия до сих пор не зарегистрирована в юстиции и не имеет 
официального статуса. У него нет хозяина в лице админи-
страции города, а значит, в местном  бюджете не предусмо-
трена статья расходов на его содержание!» ( из брошюры 
«Салдинский некрополь», сборник 1, изданной в 2012 году 

Свердловской областной ассосиацией поисковых отрядов 
« Возвращение» Верхнесалдинский филиал). Двоякое ощу-
щение у присутствующих… С одной стороны, чувство уми-
ротворение, душевного спокойствия, когда проходишь мимо 
могил. С другой – чувство горечи за неухоженность и забро-
шенность этого места. Хотя видно, что благодаря энтузиазму 
салдинцев, родственников, поисковиков, краеведов, отдель-
ные участки имеют благопристойный вид. Отдельные… При 
входе на кладбище установлены памятные кресты воинам, 
погибшим в годы первой мировой войны, гражданской вой-
ны, детям, умершим в годы Великой Отечественной. Летом 
2010 года на народные средства здесь же был установлен 
Поклонный крест в па-
мять о великомученни-
ке священнике Петре 
Дьяконове. Буквально 
несколько лет назад ад-
министрация оформила 
памятное место вои-
нам, умершим от ран 
в госпитале, располо-
женном в годы войны в 
школе № 1. Немного да-
лее по «центральной» 
аллее – могила Михаи-
ла Петровича Замура-
ева, первого редактора 
газеты «Салдинский 
рабочий», заросшая, с 
покосившимся памят-
ником, покрытым ржав-
чиной. Справа – могила 
Владимира Кузнецова, 
художника, «салдинского петербуржца». Видно, что давно 
ее никто не посещал. 

Не все салдинцы знают о братских могилах, которые на-
ходятся в глубине кладбища. Есть и несколько единичных 
захоронений с пометкой «неизвестный». Здесь похоронены 
военнослужащие Тагильской ракетной дивизии, погибших в 
аварии в начале 60-х годов. Не установлены их имена, точ-
но неизвестна дата их гибели… Мы возложили цветы. По-
стояли в минуте молчания.  Дошли мы и до могилы Евгения 
Васина, погибшего в 1980 году в Афганистане. Пропололи 
траву, тоже постояли молча. Также молча расходились по 
домам. «Мы узнали о значимых для города захоронениях, 
проблемах по сохранению и уходу за ними, о неравнодуш-
ных людях, которые ведут изыскания и ратуют за сохране-
ние исторических фактов и хотят, чтобы люди знали и пом-
нили историю своего города» , - это высказывание Ольги 
Колотков,ветерана военных строителей. А через несколько 
дней мы с Верой Ищенко еще раз побывали на старом клад-
бище,навели порядок у памятного знака детям, умершим в 
годы войны. 691 ребенок! Положили выстиранные заранее 
игрушки и принесенные вновь, убрали уже сгнившие, поме-
няли цветы в вазоне. Постояли в молчании. Это меньшее, 
что мы смогли сделать. Пишу об этом не ради того, чтобы 
похвалиться. А в надежде, что наш пример, пусть крохот-
ный, даст толчок к таким посещениям кладбища и нашим 
коллегам по ветеранскому движению. Ведь это такая ма-
лость – прополоть траву, посадить цветы,покрасить памят-
ник. А вы как думаете? Ждем откликов. 

Марина Новосадова

 6 –  на территории стадиона 
«Старт» в спартакиаде приняли уча-
стие поколение серебряного возраста: 
сборные команды городского Совета 
ветеранов, Верхнесалдинское обще-
ство инвалидов, команда Н-Салды и 
команда ВСМПО. Помощниками и ор-
ганизаторами соревнований стали цех 
51 и Молодёжка ВСМПО. На стадионе 
царил дух спортивного азарта. Коман-

ды пришли поддержать болельщики, 
что было очень даже не лишним. С 
испытаниями наша команда «Серебря-
ное поколение» справились отлично, 
доказав, что возраст спорту не помеха. 
Юра Сибагатулин и Леночка Тимрук 
взяли призовые места в отжимания, 
метании меча и дартсе. В подарок 
наши спортсмены получили грамоты 
и призы: туристические столы и ска-

мейки. Наше поколение в очередной 
раз показало, что жизнь прекрасна в 
любом возрасте и ею лишь надо уметь 
наслаждаться. Желаем всем бодрости 
духа и оптимизма! 

(Клава Полякова, председа-
тель ветеранской организации 

ЦСРН).
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7 – историческое событие для го-
родской ветеранской организации: 
впервые группа отважных рекоплава-
телей (по аналогии с «мореплавателя-
ми») совершила сплав по реке Чусовая 
и доказала, что возрасту не подвластно 
даже такое экстремальное времяпрово-
ждение. Репортаж об этом событии – в 
нашей газете.

 10 -  в микрорайоне Зарека состо-
ялся традиционный праздник «День 
соседа – 2024», организованный Со-
ветом ветеранов Зареки при активной 
поддержке рекламной студии «Модерн» 
(директор Максим Назаров), депутата 
Думы городского округа Александра 
Перевалова. Партнерами праздника 
стали народные магазины «Заречный» 
и «Надежда», магазин на ул.Лесная» и 
кафе «Ем сам». Для детей и взрослых 
организаторы праздника приготовили 
игровую программу. В качестве подар-
ка для всех участников «Дня соседа» 
стало угощение настоящим узбекским 
пловом, приготовленным жителями За-
реки прямо во время мероприятия. В 
официальной части хозяевам лучших 
домовладений микрорайона, в плане 
благоустройства и организации быта, 
были вручены таблички «Дом образцо-
вого быта Зареки», а самым активным 
в общественной жизни микрорайона – 
значки «Патриот Зареки».  

(Олег Журавлев, ветеран-
ская организация микрорайона 

Зарека).
11 – в ДК им. Агаркова прошел пер-

вый, муниципальный, этап областного 
фестиваля «Осеннее очарование». Вот 
что рассказала Елена Бровкина, 
член оргкомитета фестиваля: «Из 15 но-
минаций, указанных в областном Поло-
жении, мы участвовали в 13 (в 2023 году 
– в 11). Появились новые участники в но-
минациях «Ткачество» и «Художествен-
ная обработка камня». Для участия в 
выставке работ заявилось 69 участников 
из 19 первичных ветеранских организа-
ций. Но 16 из них не присутствовали на 
выставке. Таким образом, 53 человека 
выставили свои изделия. Некоторые 
предоставили свои работы в нескольких 
номинациях: в 2-х -11 человек, в 3-х – 2 
человека,а Махонина Марина Павлов-
на – в 4-х номинациях. Второе отделе-
ние фестиваля – творческий концерт. 
В нем участвовало 99 человек: 11 – в 
категории «Художественное слово», 15 
– номинация «Вокал», 9 – «Ансамбль», 
30 – «Хор», 34 человека – «Хореогра-
фия». Победители номинаций мастеров 
и артистов примут участие во 2-м этапе 
фестиваля в Горнозаводском округе» 
В одном из следующих номеров нашей 
газеты мы расскажем более подробно о 
фестивале.

13-15 – ветераны городских органи-
заций приняли участие в акции «Помоги 

собраться в школу». На собранные в эти 
дни средства были закуплены школь-
ные наборы для 6 детей из школы № 17. 
Все дети из малообеспеченных семей. 
И получение таких наборов стоимостью 
2000 рублей каждый – большое подспо-
рье для родителей. 29 августа наборы 
были вручены каждому ребенку лично.

17 – объявлен  очередной этап ак-
ции «Стольник», буквально за 3 дня со-
брано  более 36 тысяч рублей, на часть 
из которых уже закуплено 40 кг парафи-
на для окопных свечей, основа для ма-
скировочных сетей. «Большое спасибо 
всем, всех вам благ!» - Елена Бровкина.

17 -  посёлок Басьяновский отметил 
91-ю годовщину рождения посёлка. Со-
бравшихся жителей у ЦК «Современ-
ник» поздравил Глава посёлка Сергей 
Михайлович Хорольский. Были вручены 
подарки будущим первоклассникам, от-
мечены труженики тыла, многодетные 
семьи. Для детей были организованы 
аттракционы, игры, мастер-классы. 
Проведены соревнования – «Самый 
сильный мужчина», «Самая умная жен-
щина», спортивные соревнования для 
подростков на сдачу норм ГТО. Вече-
ром состоялся большой праздничный 
концерт, в котором приняли участие 
члены ветеранской организации: Сан-
никова Г.В., Киргизова Н.М.  Работали 
торговые ряды.

 (Галина  Санникова, вете-
ранская организация поселка 

Басьяновский).
23 – очередной груз гуманитарной 

помощи с пометкой «для госпиталя» 
готов к отправке, в нем простыни и на-
волочки, подушки и мужские пижамы, 
культяпники и футболки, спортивные 
штаны и рубашки. Всего 10 коробок. А 
дети из лагеря «Лесная сказка» написа-
ли письма солдатам на фронт со слова-
ми «Спасибо тебе, солдат!» и теплыми 
пожеланиями скорейшего возвращения 
домой. И все,взрослые и дети, уверены: 
«Победа будет за нами!» А 28 августа 
14 коробок гуманитарной помощи были 
отправлены в один из детских домов на 
Донбассе. В посылках мужские рубашки 
и брюки, вещи для девочек, мальчиков 
и женщин, детская и женская обувь, 
футболки, детские книги. Спасибо всем 
неравнодушным людям!

23 – Верхняя Салда отметила 246 
день рождения. Программа праздника 
была скромной, но насыщенной, для 
всех возрастов, разных интересов, и 
проходила два дня на разных площад-
ках города. Официальная часть прошла 
23 августа в ДК им. Агаркова и называ-
лась « Мой город – моя семья!». Сал-
динцев с Днем города поздравили глава 
ГО Александр Маслов и председатель 
Думы Олег Перин. В течение всего тор-
жественного мероприятия проходила 
церемония награждения отличившихся 

салдинцев Почетными грамотами  и 
Благодарственными письмами, которая 
чередовалась концертными номерами 
творческих коллективов города. А нача-
лась торжественная часть с присвоения 
звания «Почетный гражданин города».  
Мероприятие прошло на одном дыха-
нии. Подарком для всех стал концерт 
«Джаз и не только». 

(Надежда Богданова, предсе-
датель первичной организации 

ветеранов финуправления).
28 – очередное заседание бюро 

городского совета ветеранов началось 
с поздравлений. Александру Степано-
вичу Чеканову, отметившему в апреле 
свой юбилейный день рождения, были 
вручены экземпляры написанной им 
же и уже отпечатанной книги воспо-
минаний «Слово о роде Чекановых». 
Победителям городского этапа област-
ного фестиваля «Осеннее очарование» 
председателем Думы Олегом Николае-
вичем Периным и начальником отдела 
администрации города были вручены 
Благодарственные письма. Александр 
Николаевич Шаталов от имени всех 
присутствующих поздравил Ларису Ва-
сильевну Пискунову с присвоенитем ей 
звания Почетный гражданин города. За-
тем началось само бюро.  Е.А..Бровкина 
подвела общие итоги городского этапа 
фестиваля «Осеннее очарование». За-
тем были обговорены и запланированы 
основные мероприятия совета ветера-
нов на 2-е полугодие 2024 года:. Бурю 
эмоций вызвало посещение ветерана-
ми старого городского кладбища. Были 
подведены итоги спартакиады старшего 
поколдения, заслушана информация о 
сплаве по реке Чусовая, о проведении 
праздника улицы в микрорайоне Зарека. 
Р.Г.Габдрашитова рассказала о своей 
поездке на теплоходе «Александр Фаде-
ев» в составе делегации свердловских 
ветеранов. 

28 – 105-й годовщине со дня соз-
дания комсомольской организации в 
Верхней Салде,  100-летию первого 
пионерского отряда и Дню пенсионера 
Свердловской области был посвящен 
день отдыха председателей и активи-
стов городских ветеранских организа-
ций, который прошел на базе «Рыбное 
хозяйство». Вот как отзывается о нем 
Любовь Гераськова, председа-
тель первички работников культуры: 
«Было все чудесно: прекрасная погода, 
теплые улыбки друзей, песни под гита-
ру, вкусные шашлыки, салаты и чай с 
мятой. А до этого мы целый день (читай, 
смену) провели в пионерском лагере! 
Было все: и торжественная линейка, и 
вынос флага, и медосмотр, и тихий час, 
и спортивные соревнования, и час му-
зыки. Спасибо всем организаторам за 
такой чудесный день!»

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

СОБЫТИЯ АВГУСТА


